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図解することによって、全体の中での自分や事柄の位置が理
解できました。管理職という立場上、全体を見ることがとても
重要になってきます。問題にぶつかり、悩んだ時に、是非図解
して考えてみたいと思いました。

「説得よりも、お互いに納得
する」には大変共感します。

できなかったことに対して、図で
分析してみたいと思います。

図解をすることで、あいまいな事が形になった気がし
ます。自分の中で、疑問に思ったことや、ジレンマに
ぶちあたった時は、図解してみようと思います。

図解することの重要性について、十分理
解できた。自分のものにするために、訓練
したいと思います。

図を描くことで頭を使っているなぁと実感
できました。いかに考えていなかったこと
か・・・

自分のしていることを整理するために参
りました。頭の中がスッキリしていく気が
しました。センスではなくスキルでこれか
らチャレンジしていきます。

図を描いてみて、貴方の悩んでいるのがよく分
かった、主任としての役割をしっかりしなさい、
という言葉をもらい嬉しかったです。もっと早く
講義に参加すれば良かったです。

図解していて、患者という表現をすること
で悩みました。普段考えない発想・・・看
護・医療の常識は社会の非常識。全くそ
のように思いました。

今回は、自分の仕事についての紹介をしましたが、今
後は今抱えている悩みなどを図解することで解決の糸
口を見つけたいと思います。管理者になって１年目な
ので自分の仕事の振り返りにもなりました。

図解は自分が納得する整理する手段だと感じました。
自分は問題を感じることが次から次へとあって、一つず
つ解決していきたいと思っていますが、考え図解し続け
なさいということなのでしょうか。疲れましたが楽しく、ま
た、ちょっと力がわきました。

図を使用すれば新人・メンバーの脳内回路も
分かり、問題解決の近道になると思いました。

疲れましたけれど心地
よい疲れに思います。

自分の気持ちの持ち方で悩んでいたことが一度にふっきれて、
これから前向きに仕事ができるような気持ちになりました。なかなか効率よく仕事ができない私ですが、まずは３

回書き直し、机の上においてみたいと思います。

頭でイメージしていることを文章にしても途中で
ごまかしてしまう様な所がありました。自分の
仕事を図形にするのは苦労したが、矢印が何
を意味しているか具体的に考えていくことが、
明日の自分の事項することだと分かりました。

期待以上、はるかにこえた内容で大満足
です。スタッフもひきずりこんで図解をやっ
てみます。今何が自分にとって問題なの
か、ということも図に表せてびっくりしてい
ます。近年、わたしにとって、No.1の研修

でした。

講義内容は全て“納得”です。

図解で説明すると「ごまかせない」ことが
分かった。図の意味を考えると楽しかった。

物事を概念化して大きな見出し・ラベルで関
連図を書くとすっきりしてくる感じが研修中に
分かってきました。

胸のつかえが降りそうです。

早速図に表現するという方法で取り組んでみたい
と思います。脳みそが喜んでいる感じがします。

仕事を図で表すことは、時間が経つうちに、奥深く立体的
になり、私の位置、他との関係が分かる様になりました。

子どもの学習にも使
えそうな気がします。

自分の立ち位置が分かった。足元がしっかりと把握できたので、
これから何をすべきかが見えてきたように思います。

講義はユーモアがありプレゼンテーション
が素晴らしいと思います。

いろいろな経歴をもっておられ、とてもユ
ニークだと思いました。

同じような仕事をしている人間の集まりなのに、何
に重点を置いているかが、それぞれの図の中にはっ
きり出ていて、面白かったです。

今日明日からもすぐに役に
立つ研修だったと思います。

頭の中を整理する一方法とし
て活用してきたいと思います。

昨年に続き２回目の受講です。相手に合わせた高さからの
鳥瞰図を書けばよいと理解でき、自分のまわりのいろいろ
な事が整理して表現できそうな気がします。

自分の仕事を図で書くのは楽し
かったです。脳が働いている感じ
がし、説明しやすかったです。


